

FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: Sciences Po (París)

PERIODO (curso académico y semestre): primer semestre de cuarto.

Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)

Nombre del alumno: Paula García-Álvarez Palá

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 4º de E5 FIPE

Email de contacto: 202012269@alu.comillas.edu

A la llegada del alumno

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases:

Hay un programa de bienvenida (la Welcome Week) que en mi caso empezó el 28 de agosto. Las clases no comenzaron hasta el 4 de septiembre. El programa de bienvenida no es obligatorio. Y no participa en él todo el mundo. Pero a mí me resultó útil (para conocer gente y cómo funcionaba la universidad).

Yo fui a París el 24 de agosto. Así lo decidí para tener tiempo para asentarme e incluso ir quedando con gente de mi universidad que ya estaba. También quería hacer una exploración previa de la ciudad y disfrutar un poco antes de que todos los parisinos volvieran de vacaciones y la ciudad se llenara.

Alojamiento

Recomiendo encontrar algo en París centro. Es bastante complicado (y caro), pero encontrarlo más lejos también. Yo viví en el Distrito XIII. Es una zona que tiende a ser más barata y está bien comunicada. Ahí se halla la ciudad universitaria, que es buena opción si lo que buscas es alojarte en una residencia céntrica.

Lo mejor es encontrar algo no muy lejano del centro de la ciudad: depender del metro o del RER es limitante.

Alojarse en piso es más complicado, y encontrar ofertas asequibles depende principalmente de contactos. En cuanto a residencias, las YouFirst son bastante populares, pero por lo que me han contado, demasiado caras y alejadas. Aunque también sé que hay gente que ha estado contenta en ellas. Las de la Cité están muy bien, hay buen ambiente, pero tampoco son baratas (el alojamiento en París no es barato).

Hay que tener en cuenta que si se va a una residencia, que te concedan la CAF (una ayuda del Estado francés a los alquileres bastante generosa) está casi asegurado. Si vas a piso, es mucho más difícil.

Yo no la he usado, pero sé que Sciences Po tiene un departamento para ayudar a encontrar alojamiento. Recomiendo acudir a ellos.

Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

PARA ELEGIR LAS ASIGNATURAS HAY QUE ESTAR MUY PUNTUAL EL DÍA Y LA HORA CONVENIDOS – LAS QUITAN DE LAS MANOS.

La oferta de asignaturas por Derecho es suficiente. Todo lo que voy a decir a continuación va referido a las asignaturas del Máster en Economic Law, que si no me equivoco, es la única opción para irse a Sciences Po por Derecho.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

La metodología es totalmente distinta a la de ICADE. Depende mucho de la asignatura y del profesor, pero suelen basarse en la participación y fomentar el debate entre alumnos. Depende también de si son asignaturas de Máster (el intercambio por Derecho obliga a cogerlas) o de grado (en el caso de ir por RRII). En mi caso, el trabajo durante el cuatrimestre no fue excesivo, pero se concentró al final del cuatrimestre (recomiendo organizarse bien, sobre todo si se tiene gran carga de essays).

Desde mediados de noviembre, ya tuve una carga de trabajo bastante considerable.

RECOMIENDO ELEGIR ASIGNATURAS EN INGLÉS.

Yo me vi obligada a hacerlo porque no sé francés, pero es un hecho que las asignaturas impartidas en inglés suelen ser menos exigentes que las impartidas en francés. Hay excepciones. Pero es la regla general.

Hay asignaturas donde la evaluación depende de un essay, y otras en las que depende de un examen final. Mi experiencia personal me ha llevado a concluir que es preferible escoger las de examen, porque el tiempo que se invierte en una redacción (que suelen ser de 4000 o 5000 palabras) es mayor, y las notas que ponen suelen ser más tacañas.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Hice asignaturas dentro del programa del Master in Economic Law. Se va con gente muy competente a clase, porque frecuentemente suelen tener otro máster o incluso

experiencia profesional. Es fácil sentirse intimidado al principio, pero se conoce a gente muy interesante, y se fomenta el debate inteligente en clase (normalmente).

Yo cursé:

- Person, personhood, a comparative approach. Se evalúa mediante comentarios semanales, una presentación, y un essay.
- Fundamentals of Regulatory Theory (el profesor es genial). Examen parcial y final.
- International Economic Law: la asignatura más tradicional que he tenido en el Erasmus, y probablemente la más complicada que he cursado en mi vida universitaria. Exige bastante trabajo. Pero el profesor es bueno. Hay lecturas semanales. Examen final.
- International Commercial Arbitration: la asignatura es también de corte más tradicional, aunque más sencilla que IEL. Seguir las clases resulta complicado, aunque la materia es interesante. Lecturas semanales. Examen final (oral).
- Philosophy and International Law. No recomiendo cursar esta asignatura. Essay final. Lecturas semanales (absolutamente obligatorias porque si no es imposible seguir la clase).
- Global Digital Governance. Lecturas semanales. La evaluación es dura, mediante un essay final.

Becas

No la he recibido (todavía), pero existe la CAF. Es más fácil obtener si se va a una residencia (yo estaba en piso).

Coste de la vida

Los museos son en su gran mayoría gratuitos. En el teatro, ópera, etcétera hay descuentos para estudiantes. Hacer la compra es más caro que en Madrid; la carne, sobre todo, es carísima. Las cafeterías también suelen ser más caras, así como los restaurantes y bares. Pero hay muchísimos bares, cafeterías y restaurantes baratos, frecuentados por estudiantes. Sólo hay que saber a dónde ir.

En las Crous (comedores de estudiantes) puedes comer (primero, segundo y postre) por 3 euros.

El pase de metro es caro (y creo que el precio se va a duplicar con las Olimpiadas: la Navigo va a pasar de costar 80 a 160 euros mensuales). Yo iba a todos los sitios andando o en bici (baratísimo).

A diferencia de otras ciudades europeas, París no muere a las 8 de la tarde, es una ciudad con mucha vida nocturna.

Sí es cierto que es una ciudad más insegura que Madrid, más aún siendo mujer. Pero también es cierto que esa inseguridad está muy compartimentalizada: basta con evitar ciertos barrios y ciertas zonas, y adoptar la famosa actitud parisina.

Integración

La gente es extremadamente simpática. Pero una cosa es muy cierta: los franceses son infranqueables si no hablas francés.